

[REDACTED]

Der Oberbürgermeister

Stadt Wuppertal  
Herr Oberbürgermeister  
Andreas Mucke  
Ressort 000.1  
Johannes-Rau-Platz 1

01. JULI 2019

1. gesehen  
2. an  
3.

Wuppertal den 25.06.2019

*Dr. Mucke*  
*Dr. Mucke*

**Bürgerantrag nach § 24 GO NRW zur nächsten Sitzung des Hauptausschusses**

**Erhalt und Sicherstellung des Rosensonntagszuges in Wuppertal**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

im Namen und im Auftrag [REDACTED] stelle ich folgenden  
**Antrag:**

Die Verwaltung der Stadt Wuppertal verpflichtet sich, den Rosensonntagszug der Karnevalisten durch die Erstellung und Erteilung einer Erlaubnis nach § 29 Abs. 2 der Straßenverkehrsordnung STVO und der Ausnahmegenehmigung gem. § 46 Abs. 1, Nr. 5, 9 und 7 STVO zu gewährleisten.

Kosten für Auflagen, die durch die Erteilung der Erlaubnis und der Ausnahmegenehmigung entstehen, werden bei der Haushaltsberatung der Stadt Wuppertal über die Finanzierung des Rosensonntagszuges abgedeckt.

**Begründung:**

Seit ca. 200 Jahren findet in Wuppertal - mit Ausnahme der Kriegsjahre und des Golfkrieges - ein karnevalistischer Umzug statt.

Seit der Love Parade in Duisburg sind die Sicherheitsauflagen immer restriktiver geworden. Der größte Anstieg der finanziellen Aufwendungen ist in der Zeit von 2014 bis heute geschehen, nur für die Absperrungen alleine sind die Kosten in diesem Zeitraum von 3.400,00 auf 9.000,00 € angestiegen.

In keiner anderen Stadt im Umfeld von Wuppertal werden derart strenge Auflagen von der Verwaltung gemacht. Der Zuschuss der Stadt ist von vormals 10.000 DM auf 2.500,00 € im Rahmen der Haushaltssicherung reduziert worden. Damit kann die Finanzierung des Rosensonntagszuges, aufgrund der vorgenannten Vorgaben, nicht mehr sichergestellt werden.

Die UNESCO hat das Brauchtum Karneval mit seinen Umzügen zum Weltkulturerbe erklärt, das Brauchtum ist Kultur und dieser gleichzustellen. Beide dienen dazu, Menschen zusammen zu führen und den Zusammenhalt der Gesellschaft zu fördern, in unserer heutigen Zeit wichtiger denn je.

Wir hoffen auf eine positive Entscheidung für das Brauchtum Karneval in Wuppertal.

Mit karnevalistischen Grüßen

[REDACTED]

[REDACTED]